



## Isapres parten el año a la baja y con fuga de **afiliados en enero**: han salido 800 mil personas en cinco años

La fuga de afiliados de las aseguradoras privadas de salud no se detiene. Durante enero de 2025, las isapres contabilizaron un total de 2.612.666 beneficiarios (esto es, la suma de 1.601.502 cotizantes más 1.011.164 cargas), lo que significa una caída de 17.360 usuarios solo durante el primer mes del año, de acuerdo a los datos más recientes publicados por la Superintendencia de Salud.

■ El sistema pasó de tener más de 3,4 millones de beneficiarios, en 2020, a unos 2,6 millones.

Comparando año contra año, las aseguradoras privadas han perdido más de 160 mil afiliados desde enero

de 2024.

Esta migración de las personas hacia el sistema público es una tendencia que se ha mantenido constante desde la pandemia y que se vio profundizada durante la crisis que los fallos de la Corte Suprema detonaron en las isapres.

Si se retrocede hasta cinco años atrás, en enero de 2020 las aseguradoras sumaban un total de 3.420.696 bene-

ficiarios. Esto quiere decir que el sistema ha perdido más de 800 mil afiliados en solo cinco años.

Cabe recordar que tras la aprobación de la Ley corta -cuando ya habían salido cerca de 700 mil personas de las isapres-, las aseguradoras incorporaron un alza de precios extraordinaria por beneficiario que se materializó en los planes de los pacientes desde fines de 2024,



JULIO CASTRO

por lo que en la industria ya se avizoraba que la fuga hacia Fonasa no amainaría.

Entre las isapres abiertas, casi todas vieron disminuciones en su cartera, excepto

Nueva Masvida, que sumó 588 afiliados, y Esencial, la isapre ligada al mismo grupo que la Clínica Alemana y que recién comenzó sus operaciones en 2022.